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Семья − та естественная среда жизни и развития ребенка, в которой 

закладываются основы личности. Семья играет решающую роль на любом 

возрастном этапе развития ребенка, выполняя важнейшие функции: 

− регулирование физического и эмоционального развития; 

− влияние на психологическое развитие; 

− влияние на умственное развитие; 

− ознакомление ребенка с социальными нормами; 

− формирование ценностных ориентаций; 

− социальная поддержка. 

Выполнение этих функций способствуют гармонизации климату семейных 

отношений. 

Современные семьи развиваются в условиях качественно новой                                            

и противоречивой общественной ситуации. С одной стороны, наблюдается 

поворот общества к проблемам и нуждам семьи, разрабатываются и реализуются 

комплексные целевые программы по укреплению и повышению её значимости                     

в воспитании детей. С другой стороны, наблюдаются процессы, приводящие                         

к обострению семейных проблем. Это, прежде всего, падение материального 

уровня большинства семей, рост числа разводов, отрицательно влияющих                           

на психику детей, увеличение числа неполных и имеющих одного ребенка семей. 

Значительная часть подростков отделяется от родителей. 

Современные условия выдвигают для учреждения образования новые 

требования – создание системы поддержки связи с законными представителями 

обучающихся, обучение основам воспитания детей в семье. 

 



1. Наименование проекта: «ТРИООО: Обучаем. Объединяем. Обсуждаем» 

2. Срок реализации проекта: 2024 – 2026. 

3. Организация-заявитель, предлагающая проект: государственное учреждение 

образования «Зажевичская средняя школа Солигорского района». 

4. Цель проекта: изучить особенности организации взаимодействия школы с 

семьями обучающихся. 

5. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта: 

5.1. использовать различные формы взаимодействия школы и семьи 

обучающихся, наполнение их современным содержанием; 

5.2. создать условия для включения родителей в деятельность учреждения 

общего среднего образования как равноправных субъектов; 

5.3. повышать педагогическую, правовую, информационную культуру 

субъектов образовательного процесса; 

5.4. формировать единую информационную среду, способствующую 

неконфликтному взаимодействию педагогов, детей, родителей. 

6. Целевая группа: 

Семьи, воспитывающие несовершеннолетних обучающихся. 

Объект исследования – школа и семья, предмет – процесс воспитательного 

взаимодействия школы с семьями обучающихся. 

7. Краткое описание мероприятий в рамках проекта: 

Основа жизни обучающегося – это семья и школа. От качественного                                

и грамотного взаимодействия зависит будущее воспитания подрастающего 

поколения. Взаимодействие − базовая философская категория, отражающая 

процессы воздействия объектов (субъектов) друг на друга, их изменения, 

взаимную обусловленность и порождение одним объектом других. 

Учреждению общего среднего образования необходимо добиться единства 

взглядов на воспитание детей, единства их формирования. Во-первых, школа 

и законные представители заинтересованы в том, чтобы дети были здоровы, 

жизнедеятельны и активны. Во-вторых, школа и родители заинтересованы                      

в хорошей успеваемости обучающихся и их правовой компетентности.  

В проекте для внедрения модели работы с семьями несовершеннолетних, 

планируется проведение следующих мероприятий: 

1. Организация обучения по вопросам взаимодействия школы и семьи 

(семинары, тренинги, блоги, помогающие понять особенности целевой 

группы, освоить эффективные методики взаимодействия с ними, организовать 

наставничество). 

2. Привлечение родителей к проведению праздников, досуговых 

мероприятий, акций, информационных кампаний, ведения школьных 

социальных страниц. 

3. Организация работы школьного YouTubе-канала «ЗажевичиTV». 



Направление работы − приобщение законных представителей 

обучающихся к воспитанию путем правильного совместного 

времяпровождения в интернет-пространстве, просвещения и обучения, 

расширения уже имеющегося у них педагогического опыта и приобретения 

новых знаний, которые будут способствовать качественному взаимодействию 

в семье. 

Задачи школьного YouTubе-канала: 

1. Помочь родителям стать компетентными, т.е. знать цели воспитания                             

и пути их достижения 

2. Научить родителей правильно воспринимать своих детей,                                       

не проектировать на них собственные эмоции, чувства, ожидания. 

3. Научить родителей конструктивному общению со своим ребенком. 

Методы и формы работы с семьями, используемые в работе: 

1. Тренинги и групповые консультации по интересующей теме. 

2. Обмен опытом по вопросам семейного воспитания посредством сети 

Интернет. 

3. Совместная деятельность педагогического коллектива, родителей                        

и обучающихся. 

4. Организация работы патриотического направления для целевой группы. 

Предполагается, что мероприятия, которые будут проводиться (беседы, 

занятия, творческие мастерские, мастер-классы, совместные чтения, конкурсы, 

посещение достопримечательностей района и области) будут способствовать 

росту личностного развития детей, родителей и переоценке их ценностей. 

5. Проведение совместных досуговых мероприятий для детей и родителей 

целевой группы, акций, праздников, туристских походов, экскурсий. 

6. Проведение семинаров, круглых столов, совещаний со специалистами 

учреждений образования и других организаций по вопросам эффективного 

взаимодействия с семьями. 

7. Выпуск и распространение методического издания с описанием опыта 

работы. В рамках реализации проекта предусматривается постоянное 

информирование местного сообщества о ходе и результатах проекта путем 

размещения материалов в районной газете «Шахтер» и районного телевидения 

«СТК», а также сайте учреждения образования, социальных сетях. 

Взаимодействие со СМИ будет осуществляться на безвозмездной основе. 

При реализации проекта возможны следующие риски: 

- низкая мотивация участников целевой группы; 

- непринятие общественностью семей. 

При грамотном построении работы все вышеназванные риски преодолимы. 

8. Общий объем финансирования (в долларах США): 9.000 $ 

(Фотоаппарат – 1.500 белорусских рублей, светодиодный экран                                         

для сцены – 3.500 белорусских рублей, цветной принтер (форматы А3, А4, А5) 



– 1.000 белорусских рублей, модульная мебель (пуфы) −2.000 белорусских 

рублей, расходные материалы – 1.000 белорусских рублей) 

Источник финансирования:  Объем финансирования 

(в долларах США) 

Средства донора 9.000$ 

Софинансирование 300$ 

9. Место реализации проекта: Минская область, Солигорский район,                

аг. Зажевичи, ул. Школьная, д.1. 

10. Контактное лицо: директор ГУО «Зажевичская средняя школа 

Солигорского района» Михаил Николаевич Арешко,                                                   

8(017)4 279-5-38; e-mail: zajupk@edus.by  

Будем очень рады сотрудничеству! 
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Humanitarian project of the State Educational Institution 

«Zazhevichi Secondary School of Soligorsk District» 

 

 
The family is the natural environment for the life and development of a child,                       

in which the foundations of the personality are laid. The family plays a decisive role                     

at any age stage of a child's development, performing the most important functions: 

− regulation of physical and emotional development; 

− influence on development psychological; 

− impact on mental development; 

- familiarization of the child with social norms; 

− formation of value orientations; 

− social support. 

The performance of these functions contributes to the climate of family 

relations, the regime of family life, the content of activities inherent in various 

generations of family members. 

Modern families develop in a qualitatively new and contradictory social 
situation. On the one hand, society turns towards the problems and needs                                  

of the family, and comprehensive targeted programs are developed                                      

and implemented to strengthen and increase its importance in raising children.              

On the other hand, there are processes leading to an aggravation of family 

problems. This is, first of all, a decline in the material level of most families,                          

an increase in the number of divorces that negatively affect the psyche of children, 

an increase in the number of single-parent families and families with one child. 
A significant proportion of adolescents are separated from their parents. 

Modern conditions put forward new requirements for the educational 

institution - the creation of a system to support communication with the legal 



representatives of students, the distribution of training on the basics of raising 

children in the family. 

 
1.The name of project: «Тhree WWW: We train. We unite. We discuss» 

2. Project implementation period: 2024-2026. 

3. The applicant organization proposing the project: The State Educational 

Institution «Zazhevichi Secondary School of Soligorsk District». 

4. The purpose of the project:  to study the features of the organization of interaction 

between the school and the families of students. 

5. Tasks planned for implementation in the framework of the project: 

5.1. the use of various forms of interaction between the school and families                    

of students, filling them with modern content; 

5.2. creation of conditions for the inclusion of parents in the activities                                    

of the institution of general secondary education as equal subjects; 

5.3. improving the pedagogical, legal, informational culture of the subjects                     

of the educational process; 

5.4. formation of a single information space that promotes non-conflict interaction 

between teachers, children, parents. 

6. Target group: Families who raise underage students. 

The object of the study is the school and the family, the subject is the process                       

of educational interaction between the school and the families of students. 

The basis of a student's life is family and school. The future of education                                 

of the younger generation depends on high-quality and competent interaction. 

Interaction is a basic philosophical category that reflects the processes of the impact 

of objects (subjects) on each other, their changes, mutual conditioning                                 

and the generation of others by one object. The institution of general secondary 

education needs to achieve unity of views on the upbringing of children,                            

the unity of their formation. Firstly, the school and legal representatives                                        

are interested in children being healthy, vibrant and active. Secondly, the school                       

and parents are interested in the good academic performance of students and their 

legal competence. 

In the project for the implementation of the model of work with families                         

of minors, it is planned to carry out the following activities: 

1. Organization of training on issues of interaction between school and family 

(seminars, trainings, blogs that help to understand the characteristics of the target 

group, master effective methods of interaction with them, organize mentoring). 

2. Involving parents in holding holidays, leisure activities, promotions, 

information campaigns, maintaining school social pages. 

3. Organization of the work of the school YouTube-channel «Zazhevichi TV». 

The direction of work is to involve the legal representatives of students                          

in education through the correct joint pastime in the Internet space, education                    



and training, expanding their teaching experience and acquiring new knowledge that 

will contribute to high-quality interaction in the family. 

Tasks of the school YouTube-channel: 

1. Help parents to become competent, i.e. know the goals of education and how 

to achieve them 

2. Teach parents to perceive their children correctly, not to project their own 

emotions, feelings, expectations onto them. 

3. Teach parents how to communicate constructively with their child. 

Methods and forms of work with families used in the work: 

1. Trainings and group consultations on the topic of interest. 

2. Exchange of experience on family education through the Internet. 

3. Joint activities of the teaching staff, parents and students. 

4. Organization of the work of the patriotic direction for the target group.                                   

It is assumed that the events that will be held (conversations, classes, creative 

workshops, master classes, joint readings, competitions, visits to the sights                            

of the district and region) will contribute to the growth of the personal development 

of children, parents and the reassessment of their values. 

5. Conducting joint leisure activities for children and parents of the target group, 

promotions, holidays, hiking trips, excursions. 

6. Conducting seminars, round tables, meetings with specialists from educational 

institutions and other organizations on issues of effective interaction with families. 

7. Issue and distribution of a methodological publication with a description                    

of work experience. As part of the project implementation, it is planned to constantly 

inform the local community about the progress and results of the project by posting 

materials in the Shakhtior regional newspaper and STK regional television, as well 

as on the website of the educational institution, social networks. Interaction with the 

media will be free of charge. 

During the implementation of the project, the following risks are possible: 

- low motivation of the target group members; 

- Rejection by the public of families. 

With proper construction of work, all of the above risks are surmountable. 

8. Total funding (in dollars): $ 9.000 (Camera – 1.500 Belarusian rubles, LED 

screen for the stage – 3.500 Belarusian rubles, color printer (A3, A4, A5                      

formats) – 1.000 Belarusian rubles, modular furniture (puffs) – 2.000 Belarusian 

rubles, consumables – 1.000 Belarusian rubles) 

Source of funding:  Amount of financing (in us dollars) 

Donor funds 9.000$ 

co-financing 300$ 



9. Project location (region/district, city): Minsk region, Soligorsk district,                      

ag. Zazhevichi, 1 Shkolnaya Street  

10. Contact person: Mikhail Areshko, school principal, 8(017)4 279-5-38;                       

e-mail: zajupk@edus.by  

We look forward to collaborating! 
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